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粵自貿區邀港飲頭啖湯
梁振英：揭兩地全方位合作新篇 招玉芳盼港當好先行軍

香港文匯報訊（記者 文森）
港府昨日公布，盛事基金評審委
員會（評委會）經考慮第二層機
制第四輪申請，已預留最多
2,750萬元，支持三項盛事在港
舉行，包括2015香港龍舟嘉年
華、香港網球公開賽2015及香港
高爾夫球公開賽。

料吸22萬人參加
港府指出，相關主辦機構預計

這三項盛事，將吸引合共超過
22萬名旅客和本港市民參加。
評委會認為這三項盛事將有助提
升香港的國際形象，並鞏固香港
作為亞洲盛事之都的地位、為香
港增添姿彩和活力，吸引更多旅
客訪港。
2015香港龍舟嘉年華由中國香

港龍舟總會及香港旅遊發展局合
辦，將於今年7月3日至5日在維
多利亞港沿尖東海旁舉行。今年
的龍舟嘉年華將多項精彩活動共
冶一爐，包括香港國際龍舟邀請
賽及啤酒節等，預計可吸引超過
16萬5,000人次參與，當中包括
超過4萬1,000名旅客。撥款上限
為550萬元。
香港網球總會將於今年10月

10日至18日，在維多利亞公園
舉辦香港網球公開賽2015。這項
國際級網球比賽將吸引多名世界
級職業網球員參加，盛況並會於
世界各地轉播。主辦機構會進行
宣傳活動，以及安排參賽球員宣
傳香港的機會。預計這項盛事可
吸引約2萬1,000人次參與，當中
包括超過2,000名旅客。撥款上
限最高為700萬元。
至於高爾夫球公開賽將由香港

高爾夫球總會於今年10月22日
至25日，在粉嶺的香港哥爾夫
球會舉辦。在盛事基金的支持
下，今年這項著名的國際高爾夫
球賽事將加強參賽陣容，網羅世

界頂尖職業球手參加，比賽的盛況並會於世
界各地轉播。主辦機構會進行宣傳活動，以
及安排參賽球手宣傳香港的機會。預計這項
盛事將吸引超過3萬5,000人次參與，當中
包括超過9,000名旅客。撥款上限最高為
1,500萬元。
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行政長官梁振英昨午在禮賓府與
訪港的深圳市委書記馬興瑞會面，就雙方共同關心的課題交換意
見。梁振英表示，港深兩地在不同範疇上一直緊密合作，並感謝
深圳市對港深兩地在經貿、青年合作和通關便利等方面的支持。
他又稱，國家全面深化改革將為港深兩地合作帶來更多機遇，期
望雙方繼續加強各個領域的合作，實現互利共贏。 ■文森

港深一把手促膝

梁振英昨在宣講會上致辭時指出，在歷史的不同
時期，香港與廣東都有緊密的合作關係，合作

的方式與內容亦不斷地變化，但最終結果都是「互
惠雙贏，互利互補」。他表示，上世紀七十年代末
期，內地改革開放剛剛開始，已有很多香港「小老
闆」提着當時很流行的一些「紅白藍」袋子，裡面
放了一些材料及半成品，拿到深圳去加工。
至於近代歷史中香港與廣東合作的一個新起點，
就是香港人走過羅湖橋，「我在那個時候也經常到
內地，到深圳、廣東一帶去幫手、去講課，把香港
一些專業制度、專業概念、專業技術到廣東去介
紹。」

回顧歷史 駁港「空心化」
梁振英指出，從前有人顧慮眾多香港的製造業開
始做一條一條生產線，後來是一個廠一個廠子搬到
廣東去，或會將香港的經濟掏空，「我們現在都知
道，沒有。反而，香港的經濟通過與廣東的合作，
我們整個經濟規模擴大。」他續說，當時有一個說
法認為製造業工人下崗了，或會令香港失業率提
高，但最終亦沒有出現，反而因為約100萬名製造
業工人從製造業轉移到服務業，令香港人均產值更
高的服務業能迅速發展，亦令今天香港的經濟體有
逾90%是由更高的人均產值的服務業來支撐。
梁振英表示，香港製造業轉移之後，「在香港製
造」就變成了「由香港來製造」，同時提升了競爭
力及生產力，該些小老闆很多已經變成今天上市公
司的董事長及大股東。他說：「這個是一個很好的
經驗，也是一個很好的明證，說明香港與廣東在經
貿合作方面的成果。」

自貿區條件更好平台更大
他進一步解釋指出，香港一直是廣東省最大的一

個投資者。2014年底，廣東省經批准的港資企業累
計達13萬家，實質利用港商直接投資總額達到
2,180億美元，佔廣東省總額的62.1%。此外，香港
的服務業亦輻射到廣東一帶，2010年至2012年期間
香港服務提供者藉着CEPA在內地設立的企業，便
獲得累積約2,560億港元的業務收益，不少外商也
利用香港作為一個平台，發揮香港的「超級聯繫
人」的作用，進入廣東一帶經營投資。
梁振英指出，廣東自貿試驗區與香港之間的往來
更方便，比起上世紀改革開放初期的深圳，自貿試
驗區的條件更好、平台更大、基礎更扎實，期望港
商能好好利用廣東自貿試驗區帶來的機遇，繼續發
展各行各業。

政府全力配合 推深度合作
他強調，設立廣東自貿試驗區的其中一個主要目

標是實現粵港澳的深度合作，擴大與深化粵港合作
對香港和廣東的長遠共同發展有深遠的策略性意
義，深信試驗區的設立將進一步加強兩地合作，在
不同的領域，尤其是服務業方面，為粵港兩地的企
業創造廣闊的合作空間，特區政府一定會全力配
合，繼續聯繫及聽取香港各界意見，並與廣東方面
保持緊密的合作。
招玉芳指出，是次宣講會旨在幫助粵港及各國投
資者了解新政策，搶抓新商機，進駐新平台，實現
新發展。她表示，廣東自貿試驗區是內地最貼近香
港的開放平台，「希望香港業界充分把握自貿試驗
區制度環境的優勢，當好到粵投資創業的先行軍；
把握自貿試驗區集聚高端要素的優勢，當好共促轉
型升級的先行軍；把握自貿試驗區立足港澳的優
勢，當好深化粵港合作的先行軍，共同把廣東自貿
試驗區建成粵港深度合作的示範區，更好地促進兩
地互利共贏發展。」

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）香港特區政府與廣東省政府昨在特區政府總部聯合舉

辦自由貿易試驗區政策宣講會。特區行政長官梁振英指出，廣東自貿試驗區於4月21

日掛牌，象徵國家的改革開放進入新的紀元，同時揭開香港與廣東全方位合作的一個

新篇章，也是香港經濟發展新平台的揭幕，相信隨着試驗區的成立，會為香港各界朋

友們帶來更多商機。廣東省副省長招玉芳指出，廣東自貿試驗區的建立為粵港深度合

作的示範區，是中央給予的任務，希望香港投資者把握機遇，「先飲頭啖湯」，當好

到粵投資創業的先行軍。

■梁振英昨日在宣講會上與廣東省副省長招玉芳親切握手，他指廣
東自貿試驗區掛牌，象徵國家的改革開放進入新的紀元。劉國權 攝


